

	<p align="center"><b>Ligue Régionale Grand Est de Basketball</b> Maison Régionale des Sports Tomblaine</p>
	<p align="center"><b>Comité Directeur</b> <b>5 mars 2022 à 10h00</b> <b>A Nancy</b></p>
<p align="center"><b>PROCES-VERBAL</b></p>	

**Présents :** René KIRSCH - Président, Thierry BILICHTIN, Gérard BERGER, Béatrice BETTIOL, Eric BETTIOL, Peggy EBERLIN, Sheila GRASCHA, Pascale GERARD, Christine HABART, Magali HUTH, Michel KOZIK, Laurent KULINICZ, Nils LOPEZ, Yann MONTAGNE, Patrick PIHET, Christian ROTH, Guillaume SCHEER, Julie STOUVENIN, Luc VALETTE

**Invités :** Christophe BIETH, Jacques DOMONT

**Assistent :** Thierry PONS, Laurent HANTZ

**Excusés :** Jean-Marc GEOFFROY, Pierre KRICK, Alain KLEIN, Geoffroy GABEL, Anne-Catherine CHEVALIER, Magali JOURNET, Gérard NAAS, Marie PARAGEAUD

### 1. Ouverture par le Président, René KIRSCH

- Accueil : Le Président fait part de sa satisfaction de pouvoir se retrouver en présentiel. Il propose de faire une minute de silence en soutien au peuple ukrainien.
- Projet de loi sur le sport : la parité sera obligatoire pour la FFBB en 2024 et en Ligue en 2028. Les Présidents de Fédération et de Ligue ne pourront pas faire plus de 3 mandats.
- Présentation de Paul TEACHOUT qui a intégré la Ligue en tant que Chargé de missions. Il est chargé de la mise en place de la certification Qualiopi et la mise en place d'un BPJEPS au sein de la Ligue avec Stéphanie GIRARD. Il va également travailler sur notre communication.
- Naissance de la fille de Liévin RESIMONT. Elle se prénomme Agathe et nous lui souhaitons tous nos vœux de bonheur et de santé. Félicitations aux parents.
- Point Covid : fin du port du masque et du pass vaccinal à partir du 14 mars.
- La réunion de la Commission des Présidents de comités départementaux s'est déroulée le 18 février avec des informations plutôt descendantes.
- Réunion de la zone Nord Est le 26 mars 2022 à NANCY. Elle se déroulera dans les mêmes locaux que ce jour. Elle sera animée par Christian AUGER et Stéphanie PIOGER.
- Informations fédérales : présentation du PowerPoint de la réunion avec les Ligues et les Comités (Voir annexe 1).
- Nous avons été audités par la FFBB sur le PSF et les différents projets de la Ligue.
- L'AG de la Ligue se déroulera le 25 juin 2022 à Courtisols (51). Concernant le transport, 2 bus seront mis en place au départ de Strasbourg et Mulhouse avec ramassage à Metz et Nancy. Le Président souhaite une intervention de l'association Colosse aux pieds d'Argile.
- Demandes de récompenses : 6 comités ont fait des demandes pour l'instant.

- Femmes sur tous les terrains : Nous faisons un appel à candidatures pour pouvoir présenter et soutenir ces dossiers auprès de la Fédération.
- Assurances FFBB : Un nouveau contrat sera mis en place suite à l'appel d'offre. Il y aura plus de garanties pour un coût moins élevé. L'assureur sera la MAIF et la mutuelle des sports.

## **2. Parole aux présidents des commissions**

### **a) IRFBB : Patrick PIHET**

- Suivi des dossiers JIG et MIG en cours. 5 personnes supplémentaires se sont inscrites donc il y a 13 personnes dans le dispositif en tout.
- Printanières : elles seront gratuites et en distanciel sur inscription. Un lien sera envoyé à chaque inscrit.
- CQP : les évaluations démarrent. 19 personnes ont été validés en janvier au Jury National.
- Jeudis de l'IRFBB : 1 visio prévue sur le micro-basket. Il y a très peu d'inscrits malgré plusieurs relances. La formation en présentiel sur ce sujet se met en place.
- Une visio sera mise en place prochainement sur les incivilités.
- Paul TEACHOUT et Stéphanie GIRARD iront en Ligue Aura pour la mise en place du BPJEPS.

### **b) Commissions Sportives : Michel KOZIK**

- Sportive jeunes : Eric BETTIOL
- Les finales se dérouleront aux mêmes dates que les seniors. Les dates possibles sont les week-ends des 5 et 12 juin. Les lieux sont à définir.
- La seconde phase féminine a débuté. 3 équipes lorraines ont été intégrées dans le championnat Grand Est du secteur Alsace.
- 90 rencontres reportées pour cause de COVID et 87 ont été jouées. Seul un club n'a pas voulu les jouer.
- Pour les championnats jeunes de la saison prochaine, un travail doit être mené avec les commissions sportives des départements puis une consultation des clubs sur la formule à utiliser.
- Gérard Berger demande que les équipes non conservées et qui doivent être reversées en championnat départemental le soit à une date la plus précoce possible.
- Sportive Séniors-U20 : Laurent KULINICZ
- 50 rencontres reportées et 2 forfaits prononcés.
- Un point est fait sur les obligations sportives. 18 équipes féminines ne seraient pas en règle. C'est en cours de vérification. Une réunion sportive séniors est à mettre en place pour faire un point. Réunion le 2 avril à 9h30.

### **c) Commission Technique : Eric BETTIOL en l'absence de Pierre KRICK**

- Retour sur le TIC de Troyes : Bonne organisation avec des rencontres dans la même salle pour les garçons et les filles. Il y a un problème avec les statistiques.
- Les sélections U14 se déplacent à Eaubonne. Cela concerne les équipes CALOR et Alsace.

### **d) Commission de discipline : Christophe BIETH**

Bonne progression du secteur Champagne-Ardenne sur le traitement des dossiers. En Lorraine le groupe est trop restreint. En Alsace quelques difficultés existent. Le Président a dû suppléer les Vice-Présidents face à des dossiers compliqués. Le Covid nous fait entrer dans une logique de délation qui peut être regrettable lorsqu'elle est utilisée à certaines fins.

**e) Commission juridique : Luc VALETTE**

L'actualité reste la COVID. Les modifications réglementaires FFBB seront votées au CD d'avril.

**f) Vivre Ensemble : Christine HABART**

- Micro-basket : une personne diplômée de la petite enfance peut encadrer. Deux formateurs habilités sont disponibles pour animer les formations et renseigner les clubs.
- D'autres formations de formateur de formateur sont programmées.
- Basket santé : des actions sont en cours et des formations d'animateurs sont programmées.

**g) CRO : Guillaume SCHEER**

- Un stage a été organisé sur le TIC. Les retours sont positifs. Les arbitrages se sont déroulés par mi-temps et ce n'est peut-être pas à renouveler suivant l'avis de certains coachs. Laurent Hantz dit que ce n'est pas un problème.
- Le TIS à Mulhouse permettra de définir les montées en championnats de France. Les candidatures vont être étudiées.
- Des difficultés de communication existent avec les OTM et notamment vers le HN. Il existe des problèmes de désignations que la commission va traiter.
- Rappel : lors des tournois, les arbitres doivent être véhiculés par leur délégation. Aucun frais ne sera remboursé pour les arbitres se déplaçant par leurs propres moyens.
- Détection OTM sur le TIC de Troyes : 1 seul OTM est retenu. Un manque de matériel sur les tables de marque est constaté.

**h) Commission 3x3 : Peggy EBERLIN**

- Un tournoi se déroule le 28 mai à Mulhouse.
- Un Open plus Junior League aura lieu à Troyes le 11 juin.
- Venue de Richard BILLANT pour une intervention technique le 4 juin au Basket Center. Possibilité de faire l'après-midi à Nancy. Eric BETTIOL voit avec le SLUC Nancy ce qu'il est possible de faire.
- Dotation possible par la Ligue sur les tournois.

**i) Intendance : Magali HUTH**

Des tenues sont prévus pour les intervenants. Un nouveau logo est en création.

**j) Equipements : Yann MONTAGNE**

Quelques dossiers en cours concernant l'opération 5 000 terrains.

**k) Finances : Christian ROTH**

- Point de situation par rapport au budget :
- Charges : Une perte de 25 600 € était prévue initialement. Les charges de personnels ont augmenté.
- Produits : les subventions sont à l'attendu. L'augmentation du nombre de licences permet d'envisager un exercice bénéficiaire.
- L'appel du 4/5<sup>ème</sup> des licences a été lancé.
- Caisse de péréquation : la 2<sup>ème</sup> facture a été envoyée aux clubs. Les fonds sont avancés par la Ligue et il est dommageable que certains clubs payent à plus de 90 jours.
- Frais de participation à l'AG en cas d'absence : certains clubs n'ont pas payé. Ils risquent un refus d'engagement la saison prochaine.
- Les notes de frais sont à transmettre avant le 30 avril.

- Le décompte des heures de bénévolat est à envoyer avant le 30 avril également.
- Pénalités financières : aucune pénalité actuellement facturée chez les jeunes.

### **3. Secrétaire Général : Thierry BILICHTIN**

- Jeux régionaux des jeunes : 3 sites sont retenues par le Conseil Régional Epinal, Mulhouse et Troyes. Comme les années passées, les Comités concernés participent aux organisations.
- Point sur les licences : Voir tableau en annexe. Les Comités des territoires ruraux sont en très nette augmentation. La Ligue devrait pouvoir repasser la barre de 40 000 licenciés en fin de saison.

### **4. Intervention du DTR : Laurent HANTZ**

Des stages U14 encadrés par les cadres territoriaux ainsi que par le CTS et les vacataires seront organisés pendant les prochaines vacances.

### **5. Tour de table**

Michel KOZIK : les mails des clubs sont virulents. Il est regrettable que des bénévoles que sont les élus qui gèrent la commission sportive soient l'objet d'attaques écrites violentes alors qu'ils passent leurs week-ends à gérer les reports de rencontres.

Il souhaite également qu'une dotation pour les équipes qui sont en finales régionales soit prévue.

Prochain Comité Directeur GES : 11 juin 2022 à Mulhouse

**René KIRSCH**  
Président  
Ligue Grand Est de Basketball



**Thierry BILICHTIN**  
Secrétaire Général  
Ligue Grand Est de Basketball

